

AGRADECEN FAVORES Y COLABORAN

BARCELONA: Pilar Navarro Perelló siempre agradecida, que Madre Ràfols atienda sus peticiones. **—HUESCA, ESTADILLA:** Emilio y concepción en su visita a la Casa General oran ante los sepulcros y dejan donativo en acción de gracias. **—MONZÓN:** José Félix Alagón siempre agradecido por favores. **—MADRID:** Guillermo Fernández Puigdomenech, y en ALCOBENDAS Oscar Fernández Puigdomenech agradecidos envían donativo para la causa de canonización de la Beata María Ràfols. **—MÁLAGA, RONDA:** Mari Carrasco gran devota de Madre Ràfols por favores recibidos y para que proteja siempre a su familia. **—TOLEDO:** Ana María Orellana Martín agradecida a Madre Ràfols deja donativo en portería. **—VALENCIA:** Amparo Navarro García gran devota de la Beata María Ràfols que ella la protege y acompaña siempre. **—María Dolores Alberola Durán** gran devota de Madre Ràfols, envía donativo en acción de gracias. **—CULLERA:** Eufrasio y Teresa dan gracias a Madre Ràfols ante su sepulcro por un favor muy especial recibido. **—PILES:** Vicenta Buigues da gracias a Madre Ràfols porque las pruebas a un familiar han salido bien y ahora le pido a Madre Ràfols que interceda por mí para que se me cure el muchísimo dolor que tengo en las piernas que casi no puedo andar. Envío un donativo **—ZARAGOZA:** **—Rosalía Duaso Cruchaga** pide a Madre Ràfols que acompañe siempre a ella, a su hermana y a toda la familia. **—Julia Bernal Acero** gran devota de Madre Ràfols agradecida por favores y para la Causa. **—E. I.** en acción de gracias y para que la Madre Ràfols esté cerca de ella y de su familia. **—Angelina** y su esposo dan gracias a la Madre Ràfols por su intercesión ante el Señor en la operación de cataratas y que se encuentra bien. **—Devota** de la parroquia San Pablo como siempre agradecida a Madre Ràfols por favores. **—Pilar Flores** agradecida deja donativo en portería. **—Dolores V. Berges** sobrina de la Hna. Antonia Berges deja donativo en portería por gracias obtenidas y por otras que espera recibir. **—Sara** da gracias y envía donativo por haber logrado el trabajo, pide oraciones y se celebre una Misa para que la enfermedad de Ida, no vaya a más; por Javier y por los que no están. **Concepción Pérez Fontan, Puri Torralba, M^a Dulce Nombre Monfort, envían donativo por Banco. Dan gracias por favores recibidos y para la Causa.**

INVITACIÓN: En la casa general el día 5 de cada mes a las 8 de la mañana, ante los sepulcros de la Madre Ràfols y Padre Juan Bonal celebramos la Eucaristía por las intenciones de sus devotos y en sufragio de los que lo fueron en vida.

NOTA IMPORTANTE: Las personas que deseen recibir los Boletines de la Causa por Internet sírvanse enviar su nombre, apellidos y dirección completa a la vez que su correo electrónico a: boletinescausahcsa@gmail.com

BEATA MARÍA RÀFOLS
1781-1853

403

Agosto-Septiembre-Octubre
2023



ORACIÓN

para pedir al Señor
la Canonización
de la Beata María Ràfols.

Te damos gracias, Señor,
porque enriqueciste a la
Beata Maria Ràfols
con tus dones y virtudes
y la llamaste a ejercer la caridad,
principalmente con los más pobres y necesitados.
Concédenos, por su intercesión y para su enaltecimiento,
la gracia que ahora te pedimos.
Asístenos con tu Espíritu
para que podamos aceptar en fe tu voluntad,
comprender el dolor del hermano,
imitar a tu Sierva en la caridad y lograr con «hechos de vida»
un mundo más humano, más de Cristo.
Amén.

(Gloria al Padre y al Hijo y al Espíritu Santo...)

CAUSA DE CANONIZACION DE LA BEATA M. RAFOLS

Madre Rafols, 13 • 50004 ZARAGOZA

boletinescausahcsa@gmail.com • www.chcsa.org

Cta. Cte. ES15-0049-1824-4126-1023-6651 • Banco Santander



María Ràfols en la Inclusa

Es en esta época cuando se encarga a una de las Hermanas de la Caridad la dirección de la Inclusa. La Madre María Ràfols es, desde la fundación, la Superiora de la Comunidad y, como tal, tiene una responsabilidad más o menos directa en las oficinas que desempeñan las Hermanas: debe visitarlas, observar cómo se realiza la asistencia a los enfermos y llevar nota de todo, orientando al cumplimiento exacto de sus obligaciones, tanto a las Hermanas, como al resto del personal que está bajo su mandato. (Cfr. pág. 231, Doc. IV, 39). Aseguraríamos sin temor a equivocarnos que entre todas las Dependencias del Censo español ejecutado de orden del Rey por el Excmo. Sr. Conde de Floridablanca 1787.

La Hna. Rosa estuvo al frente de la Inclusa algunos meses. Hay constancia de que el 29 de mayo de 1813 presenta a la Sitiada una nota de necesidades de lienzo y su coste, unos 1156 dineros. Unos días después, la Sitiada le entrega una onza de oro para que compre lo más urgente. Es la última actuación de la Hermana en la Inclusa que consta en actas. Algunas semanas después cesó.

A continuación de ella encargan a la Madre María Ràfols. Fue por entonces cuando los franceses tuvieron que abandonar Zaragoza y el 13 de julio es reinstalada la antigua Sitiada en el gobierno y administración del Hospital. Alrededor de esa fecha es llamada la Madre María, desde su retiro de la sacristía a uno de los más importantes servicios: la Inclusa. ¿Fue la Madre Tecla quien hizo el cambio o fue la Sitiada repuesta la que se encargó de reparar el honor y aprovechar los valores de aquella mujer cuya excelente actuación pudieron muchos de ellos contemplar, tanto en los primeros años de la Hermandad, como en las terribles circunstancias de los Sitios? Aunque todavía no hemos encontrado el documento que nos dé una respuesta evidente, nos inclinamos por la segunda hipótesis, ya que un par de años más tarde, en 1815, veremos a la Madre Tecla manifestarse en contra de la permanencia de la Madre Ràfols en la Inclusa. Además, cuando antes la propuso para la sacristía a la vez que a otras Hermanas para diversas oficinas finalizaba su exposición diciendo que entendía que así convenía para honra y gloria de Dios, aprovechamiento espiritual y tranquilidad de la Hermandad (Cfr. infra pág. 343, Doc. IV, 97). ¿Ha buscado también ese sosiego cuando un mes más tarde ha solicitado permiso para que la Madre acompañe al Orcajo a la Hermana Teresa Rivera? Lo evidente es que la paz y serenidad no se logran con la ausencia de la M. María, al contrario, la situación empeora y la Madre Tecla ha tenido que acudir al Prelado para solicitar de él un apoyo a su autoridad de Superiora en orden a lograr la subordinación de las Hermanas. (Cfr. infra pág. 452, Doc. V, 9). (Positio, págs. 359-360)

La Hna. Rosa estuvo al frente de la Inclusa algunos meses. Hay constancia de que el 29 de mayo de 1813 presenta a la Sitiada una nota de necesidades de lienzo y su coste, unos 1156 dineros. Unos días después, la Sitiada le entrega una onza de oro para que compre lo más urgente. Es la última actuación de la Hermana en la Inclusa que consta en actas. Algunas semanas después cesó.

1909/2023. –Soy esposa y madre de 3 hijos, abuela y cuidadora de mi madre de 92 años. Tengo la Biblia, un rosario, un crucifijo y la estampa de la Beata María Ràfols. Tengo familia en Zaragoza, pero vivo en Valencia. Conocí a las Hnas. de Santa Ana por una tarde, hace años, que fui con unas compañeras hacer desierto en oración. Estuve por los jardines del “Noviciado Santa Ana” también en la iglesia y me senté junto a las imágenes de Jesús crucificado y la Dolorosa, y en un momento de silencio y oración sentí, la presencia del Señor de una manera muy especial que me dio mucha felicidad, mucha paz, fui muy agradecida.

En uno de los viajes a Zaragoza conocí de camino a usted, hermana. Yo iba deseando que se pudiera entrar a la capilla porque tenía necesidad de postrarme ante la imagen de Jesús y la Dolorosa para darles gracias, y pude pasar a la capilla. En otra ocasión no pude -por el Covi- la encontré cerrada.

Quiero hoy darle gracias a Jesús con la siguiente oración por darme la oportunidad de hacer el taller de Oración y así conocer la casa noviciado de las Hermanas de la caridad de Santa Ana en Zaragoza.

“Señor Jesús. Un día te pedí que nos ayudaras a reconciliarnos con quien tuvimos unos enfados hasta llegar a dejar de comunicarnos. Yo te lo pedía en mis ratos de oración y en la Misa y te decía: Creo en ti, confío en ti, sé que el rencor y la venganza no están en el diccionario del cristiano ni en su corazón... y el día 4 de diciembre de 2022 íbamos en el coche a visitar San Juan de la Peña y otros lugares; sonó el teléfono, era mi hija nos dimos los buenos días y surgió lo que tanto deseábamos: “Mamá, papá, tenemos que hablar”. Qué felicidad, que regalo tan grande el día que celebramos nuestros 30 años visitando la Virgen del pilar. Por todo esto y más cosas yo quería decirle a Jesús y a su Madre Dolorosa MUCHAS GRACIAS.

Jesús no está dormido, Él escucha siempre nuestras plegarias.

L. G. VALENCIA-ZARAGOZA SANTA ANA Y BEATA MARIA RAFOLS

La fe arranca milagros, La confianza los recibe

La gratitud los reconoce.